



TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB



Weekly Report

つなげよう、つながろう、新しいやり方で

東京六本木ロータリークラブ会長

令和元年8月19日発行 第612号

2019・2020年度 No.6

本日のプログラム

令和元年8月19日
イニシエーションスピーチ
高倉 太郎会員、堀井 健一会員
場所 グランドハイアット東京

クラブからのお知らせ

令和元年8月5日

会長挨拶

本来ならば、理事会、青少年奉仕委員会等に先にお知らせするべきなのですが、この場を借り、朗報を皆さんにお知らせいたしますことをご了解ください。

ロータリークラブの「青少年交換プログラム」に当クラブから推薦した、濱崎麻由さんが合格いたしました。（港区在住、16歳。目黒学院高校在学中）

7月初旬が申し込みの締め切りなのですが、6月18日に事務局に推薦クラブになってほしいとの連絡が突然あり、6月24日齋藤直前会長と面接を実施、7月1日の理事会で推薦を決定し、何とか期日に間に合いました。

この機会に「青少年交換プログラム」の説明を少しいたします。これはロータリー財団等ではなく、ロータリークラブ独自の制度です。世界で毎年8000人が参加します。

高校生が海外生活で様々な体験を通して国際理解を深め、将来、世界平和に寄与していく人間に成長することを目指した留学制度です。修了者はROTEXのメンバーになります。

日本から海外の国々に学生を「派遣」、同時にその国々からの学生を日本に「受け入れ」ています。「受け入れ」の場合はロータリークラブがホストとなり、ロータリアンの家庭にホームステイをし、ロータリアンとの交流を図ります。2020-21年度は当地区から8名派遣予定、同程度の人数を受け入れ予定のことです。

「派遣」では、例えば卓話を2019年5月27日に実施した會田有璃さんは、2007年-2008年アメリカに派遣、その後ROTEXのメンバーに。

また、「受け入れ」のパターンは19年4月15日に卓話を来てくれたタリアさん（メキシコ）や以前、三田さんはじめ当クラブの関係の方々がインド系アメリカ人アーチーさんをお世話していたと思います。

今回の濱崎さんは「派遣」です。スポンサークラブとして「派遣」は比較的費用面の負担が少なく、ジャケット代金4万円等を負担します。オリエンテーション、準備のためのキャンプなどは本人負担。早速8月17-19日に富士山でキャンプが予定されています。

この制度は単に高校生を海外に派遣して勉強の機会を与えるというのではなく、「小さな親善大使」として派遣先に日本を良く知ってもらうという目的があります。そのための準備も重要になってきます。

クラブでの担当は青少年奉仕委員会、石上委員長。カウンセラーは齋藤さんと小笠さんにお願いします。なお派遣先は来年1月12日に決定。希望が必ず通るというわけではありません。

濱崎さんにはこれから何度か例会にも来ていただきますし、帰国後も良い関係が長く持続すると良いなと思っております。皆様宜しくご協力のほどお願ひいたします。

以上

(記:安部会長)

幹事報告

幹事報告は以下の2点です

1. 本日、例会終了後、理事会がございます
理事会構成メンバーの方はご参加お願い致します
2. 来週は、山の日振替休日のため例会は休会となります

(記:片岡幹事)

各委員会報告

親睦活動委員会報告

改めて夜間例会のご案内です。

8月26日18時30分より乃木坂にございます
「レストランFEU（フウ）」にて開催いたします。

まだ参加表明されていない会員の皆様はもちろん、参加のご連絡を頂きました会員の皆様もご友人やお友達をぜひお連れ頂ければと思っております。

バイオリンを聴きながら夏のひと時を皆様と共に過ごしたいと思っております。

どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

(記:三田親睦活動委員長)

ロータリー情報委員会報告

ロータリー情報委員会の齋藤です。

皆様のラックに本日「ロータリーの友」が配布されていたと思います。それをご覧になりながら情報を共有したいと思いますので、ご覧ください。

電車と猫の絵が表紙になっている側を開けてください。

- 3ページにマローニーR.I会長から、8月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」ということもあり活発な会員増強委員会を作つて欲しいというメッセージが載っています。
私たちのクラブも会員増強に力を入れなければなりません。
- 7ページには各地の同好会が紹介されています。特に10ページには「全日本ロータリークラブ親睦合唱祭」という、年に一回開催される全国規模のコーラスの合唱祭については六本木コーラス同好会に参加されている会員の皆さんにはとても興味深いのではないでしょうか?

- その他にも6月に開催されたハンブルグ国際会議の報告や年度の初めなのでR.I理事会メンバー並びに日本国内のR.I役員ほか各種委員会委員が紹介されています。これを見て改めてロータリアンは世界中にいて繋がっているのだと思いました。
お時間がある時是非この一冊をご一読ください。

最後にもう一点・・・浅田ガバナーの近況報告といたしまして、7/18からガバナー公式訪問が始まり、46ヶ所回る予定の中6ヶ所が終了しました。私たちのクラブのガバナー公式訪問は9月30日の予定ですので、9月30日の例会は参加くださいますようお願ひいたします。

(記:齋藤ロータリー情報委員長)

卓話『革命家・予言者としての松下幸之助』

令和元年7月22日

公益財団法人松下幸之助記念財団 専務理事 松下政経塾 副塾長
イマジニア株式会社 取締役会長 ファウンダー 神藏 孝之様



今の若い人達に、「繁栄を通じて幸福と平和」と言っても、そんなの当たり前じゃないかという話になると思いますが、松下幸之助が「繁栄を通じて幸福と平和」という話をしたのは1946年、8,000万人の人口に対して戦死者が310万人、日本の50数の中核都市が焼け野原になった時代です。当時は相手する人はいませんでしたが、そんな中で始まったのがPHPです。

松下幸之助は1951年、占領下の日本の時代が終わり独立国になるのと同時に、56歳で松下電器産業の再創業を宣言し、1962年には日本で一番成功した実業家として『TIME』の表紙を飾りました。1968年には日本がGDPの経済大国第2位になり、この瞬間に「繁栄を通じて幸福と平和」が実現します。松下電器産業は家電の普及にかなり貢献し、1960年代後半には「経営の神様」とまで言われるようになりました。

1979年、エズラ・ヴォーゲルが「ジャパン アズ ナンバーワン」を出版しました。日本人はそのまま真に受けますが、松下幸之助は、教育や道徳、モラル、また財政も大赤字で大変だという発言をし、そこで私財70億円を投じて松下政経塾を設立します。しかし1980年代のバブルを経て、1人当たりGDPが先進国かつ大国で1位となる1995年までには間がありますので、これも実態上あまり相手にされなかつたのではと思います。しかし1979年から40年が経過した現在、日本の財政赤字は1,000兆円をはるかに超え、教育や道徳、モラルも劣化しています。まさに、あの時松下幸之助が言った通りになっています。これが予言者としての松下幸之助の中身になります。

松下幸之助は小学校を中退し7歳で船場に丁稚奉公に出されました。10代で丁稚奉公をやっている間に母親が亡くなり、父親が亡くなり、お姉さんを残して兄弟も皆亡くなってしまいます。悲哀と呻吟を舐めつくした人生を送っていました。ここが彼の人生の中での大きなダイナミックケイパビリティになります。丁稚奉公の体験と、船場のベースの哲学である石田梅岩の心学、心学の基となる武士道が重なりあう中で、反骨精神とモノにとらわれない心の両方を身に着けてきたのではないでしょうか。

松下幸之助はなぜ政経塾を設立したのでしょうか。丁稚奉公から必死に独立し、松下電器産業を立ち上げ一生懸命頑張った結果、国家経営の失敗に巻き込まれ、従業員が不幸になり、自分も不幸になり、国民も不幸になり、日本が焼け野原になってしまったという実体験がベースにあります。1948年には一度自殺を考えています。しかし死にきれず、そこから再創業まで必死に出てきました。ですから、政治に対する公憤の出発点は敗戦です。敗戦になった瞬間にインフレが起り、GHQから制限を課せられ戦犯扱いされ、これほど理不尽なことはありませんでした。この時に、国とはどういうものなのかを考え始めたのだと思います。

松下幸之助の政治の理念の一つは無税国家でした、日本で無税国家論があったことを知っている人はほとんどいないと思いますが、当時一番真剣に無税国家に反応したのが、シンガポールのリー・クアンユーです。生産性が良くて相続税がなく、所得税と法人税が安いなんていいに決まっているじゃないかということで、彼はテマセクとGICを運営し、シンガポールは無借金にして世界最低税率、GDPの2倍から3倍の純資産を持つ国となりました。リー・クアンユーは無税国家に限らず、敗戦後の日本を研究し始めた最も著名なうちの一人で、彼は、60年代の中心にいたのは松下幸之助だったと言っています。

そしてもう一人、松下幸之助の政治の理念を実践したのが、1979年の国交回復時に当時の最高実力者だった鄧小平です。戦後30年は毛沢東、そして経済優先30年という図式を引いたのが鄧小平です。彼は日本へ来て松下幸之助に学びました。そして松下のテレビ工場を中国につくってくれないかということで、松下幸之助が単体で中国に渡り、2年後にカラーテレビの工場を天津につくりました。鄧小平の改革はそのあとあまりうまくいかず、1989年の天安門事件の後にもう一度経済開放にアクセラを踏みます。6万人の寒村都市であった深圳を1,200万人にし、香港のGDPを上回る

結果を出しました。これは、松下幸之助の「商売がわかる役人、商売がわかる政治家じゃなきゃだめだ」という言葉の結果です。同じ1億円を使っても、頭の悪い人が使うと100万円にもならないが、賢い人が使うと10億にも100億にもなる。鄧小平は資本主義とはなにかと考え、儲かるための秘訣を松下幸之助から学びました。二人はアジア人ではあるものの、日本人ではありません。この辺が非常に悲しい部分ではあるのかなと思います。

中国の清華大学や北京大学は有名ですが、中国での圧倒的な最高学府は、中国共産党の幹部を集めて再教育をし、省庁に送り込んで、そこで成功した人が偉くなるという仕組みの中央党校です。その中央党校の中に松下幸之助発言集45巻があります。中国がまったく最貧国だった頃に松下幸之助を題材にし、商売やビジネスがわかる共産党員をどのように作り上げるかを研究しました。

本日お話をさせていただきたかったのは、松下幸之助は悲哀と呻吟を一本の軸で味わい尽くし、これが反骨精神になった。そして石田梅岩からはじまり一つの思想性を身体で学び、もう一つの軸として持っていた。一度国家経営を誤り痛い目にあってしまったため、ものすごく真剣に、パブリックマインドを持たざるを得なかつたのだと思います。自殺寸前まで追い込まれ、考えざるを得ませんでした。そして、鄧小平やリー・クアンユーがやってきて、リスペクトしてくれた時代、その昭和の原型の最後の部分の一人が松下幸之助です。

ありがとうございました。

マロニーRI会長歓迎晩餐会開催報告

令和元年8月6日

2019年8月6日（火）18時よりグランドハイアット東京3階グランドボールルームイーストにて2019-20年度国際ロータリー会長マロニーご夫妻歓迎晩餐会が開催されました。

辰野RI理事エレクトのご案内でRI会長ご夫妻が入場され、第2750地区浅田ガバナーからご挨拶とご来賓の紹介がございました。



そしてマーク・ダニエル・マロニーRI会長から御挨拶があり、辰野RI理事エレクトより歓迎のご挨拶と乾杯の発声がなされ、赤坂芸者さんによる日本舞踊が披露されました。



芸者として初めて旭日双光章を授章された79歳の赤坂育子さんの舞いは大変素晴らしい感動致しました。



その後、グランドハイアットの美味しいお料理とお酒を味わいながら歓談の時間となり、20時過ぎにRI会長ご夫妻が退出され、閉会となりました。

Menu

Grilled black pepper amberjack, wasabi mousse
Japanese radish salad, basil oil
黒胡椒風味のカンパチのグリル 山葵のムース
辛味大根のサラダ添え バジルオイル

Lobster bisque, arugula flan
オマール海老を贅沢に使ったロブスター・ビスク
色鮮やかなルッコラのフランとともに

Roasted beef tenderloin, green pepper sauce
Green asparagus and Iberico ham, zucchini, olives, potato purée
牛フィレ肉のロースト グリーンペッパーソース
グリーンアスパラガス イベリコハム ズッキーニ オリーブ ポテトピュレ

Vegetable salad
野菜サラダ

Fresh peach purée, Tahiti vanilla ice cream
フレッシュピーチのピュレ タヒチバニラアイスクリーム

Coffee
コーヒー

2019年8月6日(火)3階 グランドポールルームイースト
グランド ハイアット 東京

(記:片岡幹事)

ニコニコBOX情報

安部 義彦さん

いよいよ8月、夏本番ですね。戸井和久様、ご多忙中の卓話ありがとうございます。

浅田 豊久さん

JAチーフオフィサー戸井様、今日はよろしくお願ひ致します。

今村 道子さん

戸井様、本日の卓話、楽しみにしております。

柏原 玲子さん

暑中お見舞申し上げます、2週続けてお休みいたしまして。ニコニコ。

剣物 美紀子さん

暑中お見舞申し上げます。本日の戸井様の卓話を楽しみにしております。

大橋 裕治さん

戸井和久様、本日の卓話を楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

齋藤 明子さん

先週お休みしました。申し訳ございません。暑い日々を元気にすごしましょう。

篠塚 博さん

久しぶりの例会出席です。

杉本 潤さん

暑いですね。

8月5日 合計 32,000円 累計 220,000円

8月5日のお食事

Menu

*Quinoa, bell pepper and avocado salad
Roasted flaxseed, lemon dressing*
キヌア ベルペッパーとアボカドのサラダ
ローストしたフラックスシード レモンドレッシング

*Roasted US beef tenderloin, black olive and beef jus
Eggplant gratin, fresh corn, arugula*
US ビーフテンダーロインのロースト 黒オリーブとビーフジュ
茄子のグラタン フレッシュコーン ルッコラ

Vegetable salad
野菜サラダ

Tapioca and fruit cocktail, passion fruit sherbet
タピオカ入りフルーツカクテル パッションシャーベット

Coffee
コーヒー

2019年8月5日(月)2階 レジデンスアニス
グランド ハイアット 東京



8月5日の例会出席率(暫定)

- 会員の例会出席数(出席率) 30名(61%)
- ゲスト・ビジターの参加者数 5名

※メーフィヤップを含めていない暫定の人数です。

次回のプログラム

令和元年8月26日
納涼夜間例会
場所:乃木坂 レストラン 「FEU (フウ)」